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门臼、柱础、古碑、砖雕，这些极
具徽派风格的物品，常见于皖南宗祠
院落，记者昨日获悉，肥东龙城梁氏
宗祠复建时，在宗祠原址发现了乾隆
时期的石碑和砖雕。其中，砖雕系合
肥地区首次发现施黄釉砖雕，经考
证，初步判断石碑和砖雕系国家三级
以上文物。

张敏 记者 马冰璐/文 黄洋洋/图

合肥地区首次发现

今年5月，肥东龙城梁氏宗祠进

行复建，梁氏后人在宗祠旧址搜集整

理时发现门臼、砖雕、柱础、石碑、梳

背梁等，其中，一块施黄釉砖雕和一

块石碑引起了众人的注意。

近日，在肥东龙城，记者见到了

这块砖雕和石碑，虽然历经岁月沧

桑，砖雕仍呈现出光洁的黄釉色，砖

雕上的人物栩栩如生，石碑上的碑文

也清晰可见。

肥东县文管所党支部书记李建

安告诉记者，经初步考证，该砖雕系

清代乾隆时期的施黄釉砖雕，雕刻的

内容为“郭子仪拜寿”，采用了透雕、

线雕、镂空雕等多种雕刻技艺，且经

初步考证，该砖雕系合肥地区首次发

现施黄釉砖雕。

据了解，徽州砖雕多为灰砖雕

成，质地为灰陶类，烧结温度低，约为

900度以内；而该砖雕质地坚硬，为硬

陶，烧结温度较高，表面施有黄釉，体

现了江淮之间徽派建筑的一大特色,

对研究江淮之间，尤其是合肥地区徽

派建筑的特色，提供了实物佐证。

国家三级以上文物

除砖雕外，此次被发现的还有一

块乾隆四十四年的石碑，虽经岁月侵

蚀，石碑已残破不全，但碑文仍清晰

可见，碑文上记载了梁氏一户叔侄俩

为家族祠堂捐巨款的事迹。碑文显

示，叔侄俩捐银百两，而按清光绪年

间地价，可购麦稻二季良田一亩，足

以养活三口之家。

据介绍，经初步考证，相关部门

判断砖雕和石碑系国家三级以上文

物，石碑将置于室内保管，其他物品

将收藏于肥东县文管所加强管理和

保护。

据了解，肥东龙城梁氏宗祠始建

于清乾隆甲子年，重修于清嘉庆癸亥

年，清道光癸未年增修，为五开间三

进祠堂。

星报讯（记者 陈明） 近日，祁门

县一读者向本报反映称，祁山房地产

开发有限公司在开发朝阳花苑二期

住宅楼时，占用绿地，违建两栋别

墅。对此，祁门县城乡规划局相关负

责人表示，该别墅未占用绿地，但违

建情况属实，目前正会同行政执法局

进行查处。

已经竣工的朝阳花苑二期住宅

楼项目，位于该县中心城区。在反映

人汪某的指引下，记者看到，靠近住

宅楼旁的两栋别墅，一栋已经有人入

住，另一栋别墅内，有几名工人正在

进行装修。

“这是典型的违章建筑，在当初

的规划设计中，建别墅的地方是绿

地。”汪某认为，开发商侵犯了居民的

合法权益，在未告知的情况下，突然

建上别墅，导致公共面积缩小，也没

了绿地，对大家生活产生了影响。

“开始不知道，对朝阳花苑主楼

进行验收时，才发现旁边有违建的连

体别墅。”祁门县城乡规划局相关负

责人称，“如果早知道，肯定不会给他

盖的，在发现违建后，我们书面告知

了行政执法局进行查处。”

“两栋楼的确未批先建，在建过

程中规划局曾要求缓建。”祁山房地

产开发有限公司负责人坦言，当时该

地块拿下时较贵，考虑建设成本，将

旁边一块小空地转给他人，但没有占

用绿地。

就居民反映的开发商占用绿地

一事，该县规划局相关负责人表示，

所建别墅的空地当初并没有明确做

绿化地。

记者希望查看朝阳花苑规划设

计平面图时，该负责人称，经办人外

出培训了，无法提供该图。

记者从祁门县行政执法局控拆

办了解到，接到规划局要求对两户违

章建筑进行查处的函告后，该局经初

步调查发现，两栋别墅楼与朝阳花苑

二期住宅楼是同时建设，面积近500

平方米，属未批先建。

宗祠复建发现乾隆时期石碑和砖雕
极具徽派风格，砖雕施黄釉系合肥地区首次

开发商中心城区违建连体别墅
祁门规划局：如果早知道，肯定不会给他盖

第10号台风“麦德姆”带来的一轮强降雨造

成长江部分流域水位的持续上涨，7月27日，长

江芜湖水位已突破10米，超过当地长江设防水

位，芜湖已启动防台风防汛应急预案Ⅲ级响

应。在芜湖滨江公园内，长江岸边的多个亲水

平台已被江水淹没，岸边悬挂起多个“洪水如猛

兽，请勿下水”的告示牌，提醒市民群众注意安

全，防止溺水。 记者 王小雨 李青松 文/图

包车邀人“打游击”聚赌
星报讯（汪涛 记者 陈明） 入夏以来，一伙

赌徒时聚时散流窜在绩溪县的各乡村，严重影响

了当地农村地区的社会稳定。日前，绩溪警方将

该聚赌窝点成功捣毁，抓获涉赌人员25人。

今年7月，有群众向警方举报称，当地胡某、

俞某等人以“二八杠”的形式包车邀人聚赌。由

于每场赌资较大，这伙人行动异常诡秘。日前，

警方获悉该伙人聚集在临溪镇大塘村的一农户

家里赌博，立即前往，25名涉赌人员被一网打尽。

目前，涉案胡某等四人已被警方刑事拘留。

7月27日，徐某向长江航运公安局马鞍山派

出所报警称，其停泊在当涂某船厂附近的1艘价值

数百万元的滚装船丢失，请求帮助。接警后，该所

负责人立即启动长江水上应急处置预案，经过反

复搜寻，最终在长江江心洲尾附近水域发现该

船。民警分析，该船可能是受到台风的影响，导致

系船的绳索和树干被连根拔起，船舶沿江漂走。

赵云龙 记者 张发平 文/图

台风惹的祸

施黄釉砖雕

酒司机逃跑连撞两人
星报讯（涌泉 李林 记者 李世宏） 近日，正

在霍山县城关诸佛庵西路执勤的民警发现一辆

越野车即将到达查缉点。执勤民警正欲让其停

车进行盘查时，该车突然调头加速，将一名正在

执勤的交通协管员撞伤后逃离。

民警立即驱车追赶肇事越野车，勒令其停

车。谁知驾驶员不但不停车，反而加速狂飙。肇

事越野车在通过衡山商场附近红绿灯处闯红灯

撞倒一名正在过马路的老奶奶，致老奶奶重伤。

最终，肇事驾驶员被抓获。经查，该驾驶员

张某，霍山县城关镇人，曾因抢劫罪被判有期徒

刑十年。张某酒精测试结果为126mg/100ml。

目前，张某已被警方控制。

据《人民日报》7月27日头版头
条报道 “有事？打 12345 啊，管

用！”年近古稀的退休教师郝树生，如

今成了“12345政府服务直通车”义务

宣传员，看到有邻居托人走关系办

事，老汉就吹胡子瞪眼，“一个热线解

难题，还托啥人走关系。”

2010年，郝树生听说独生子女父

母每月可增领5%的养老金，就向学

校和社保局申请办理，却因为材料不

齐被耽搁下来，“皮球”在学校和社保

局之间踢了整整4年。这让老汉坐不

住了，准备找人打官司的时候，一位

律师朋友建议拨打“12345”试试。没

想到一拨就灵，社保局专人打来电

话，告知解决的程序和细节，热线3天

内就进行了回访。“一条热线，问的是

人情冷暖，管的是民心向背。”郝树生

感叹。

12345热线，不少地方政府部门

都有。但“打了不通，通了没用”的抱

怨，时有耳闻。2008年初，合肥市把

85个政务、公用事业类服务热线整合

形成“12345”统一热线号码，为群众

提供咨询、求助、投诉、举报等诉求渠

道，实现了“一个号码找政府”的服务

格局。为了更好地解决群众反映的

问题，合肥还将市、县、乡三级1060

个用户单位作为成员单位，纳入

12345管理平台统一调度。2012年

以来，热线共受理群众诉求116万件，

办结率99.8%，群众满意率99%。

群众对热线还有什么需求？还

应注入哪些民生要素？6年来，合肥

从未停止过探索。高效运转，靠的是

制度保障和执行有力。统一受理、分

级处置、限时办结、过错问责的管理

制度，真正让“热线”进入了百姓的

“视线”。“热线跟踪回访，纪委把关督

办，对于群众反映问题行动迟缓、漠

不关心的干部，就挪位子、摘帽子，强

有力的制度保障，真正做到了为群众

解忧解难。”合肥市委书记吴存荣说。

“一条线”解决群众百万诉求
合肥：服务热线落实热情
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